

# "ART EN BOITES"

exposition "ART EN BOITES" présentée courant octobre 1982  
au "Dorfhuss" à Koetzingue (Haut-Rhin)

Cette exposition présentait des centaines de boîtes envoyées de tous les coins de France. Tous les envois étaient exposés sans exclusive, sans jugement de valeur de la part des organisateurs. Il en résultait, si on se place au niveau technique et esthétique, que les productions exposées étaient assez inégales et que des visiteurs non préparés à rencontrer ce genre de production réagissaient vivement.

Décrire ce que ces boîtes contenaient est une entreprise difficile. Certains ont peint l'intérieur, tout simplement. D'autres ont aménagé leur boîte de façon intéressante avec des objets hétéroclites: un piège à rat auquel un morceau a été découpé et recollé dans le couvercle, des personnages en carton symbolisant une famille enfermée dans les bras du père, des objets de piété entourant la photo d'une vamp, un volume abstrait fait de timbres-poste collés sur du papier, des bandes de tissu sortant de la boîte, etc...etc...

La difficulté semblait résider, dans beaucoup de cas, dans l'intégration de la création à la boîte et de travailler le volume.

Cette exposition m'a semblé intéressante pour plusieurs raisons. La démarche est proche de ce que nous essayons de faire dans nos classes. Tout a été accepté (ce qui, pour une exposition, est un risque qu'il faut assumer) Ces réalisations jouent comme une sorte d'incitateur: elles donnent envie de créer à son tour; on se dit qu'on est certainement aussi capable de faire pareil. Moi j'aurais aimé me retrouver dans un groupe et essayer d'animer une boîte.

Une activité semblable proposée à des élèves permettrait à chacun une recherche dans un domaine qui ne lui est certainement pas habituel mais dans lequel le dynamisme du groupe l'aiderait à aller le plus loin possible.

Monique Bolmont

## *pour créer une boîte à surprise*

une piste pour démarrer une recherche  
de création dans votre classe

Procure-toi une boîte ... pas trop grande mais pas trop petite non plus: une boîte à chaussures ferait très bien l'affaire.

Tu aménages l'intérieur de la boîte de telle façon à provoquer la surprise de celui qui en soulève le couvercle.

La surprise peut être provoquée par quelque chose de beau ou par quelque chose d'amusant, d'inattendue et même par quelque chose d'horrible !

N'oublie pas que la boîte pourra, à ton choix, être présentée posée sur une table, ou sur le sol, mais aussi fixée au mur ou suspendue au plafond, que des choses peuvent déborder de la boîte lorsqu'elle est ouverte... que tu peux utiliser tous les matériaux que tu veux (carton, papier, tissu, terre, gouache, objets divers, fil de fer, cartes postales, clous, etc..) tout ce que tu peux imaginer.

A toi de choisir ce qui te convient le mieux.

Invite tes camarades à créer eux aussi des boîtes à surprise et faites une petite exposition pour présenter ce que vous avez réalisé.

L.B.